

En 2.a

Cablegramas del extranjero.
Reposición sobre los sucesos de
"Primitiva".

En 4.a

Telegramas de Santiago.

En 5.a

Al vuelo.

EL CHILENO

Iquique, 24 de diciembre de 1910.

Protestamos...

Por las notas que hoy aparecen en otra sección y por las informaciones que ayer hemos dado, el público se ha impuesto ya de un hecho que causa irritación y vergüenza.

Nos referimos al ultaje que se ha inferido, en la celebración de las fiestas centenarias, a la Sociedad de Veteranos del '79.

Como era natural y lógico, los que supusieron su vida en los campos de batalla defendiendo el glorioso tricolor nacional en las memorable batallas de 1910, celebraron estos días en que se conmemora la fecha más angustia para Chile, a la cabeza de una multitud que desfilaba por las calles públicas vitoreando nuestras glorias.

Pues bien, el superintendente del cuerpo de bomberos, don David Richardson y don Antonio Hamau, tuvieron la osadía inaudita de hacer alejarse de ese desfile en la misma forma en que se puede hacerse individuos despiadados y miserables, a quienes constituyen precisamente las glorias más puras de Chile.

Los viejos luchadores, los incansables segadores de laureles, los abnegados defensores de la Patria en sus momentos de mayor angustia y de mayor congoja, debieron, así, ceder su puesto a quienes nada han hecho por el país, a personas que nada representan dentro de las páginas glorioas que este pueblo ha escrito con su esfuerzo y con su sangre...

De esta suerte, las reliquias vivientes de nuestro tiempo heróico han sufrido un vejámen que ningún chileno puede tolerar.

No son extranjeros que vienen a saquear, a burlarse a costa del esfuerzo de los hijos de Chile, quienes puedan ultrajar a nuestros soldados, a nuestros veteranos, a quienes han sacrificado hogar, tranquilidad, todo, por cruzar las arenas la frente de la República.

No son parvenus los que dentro del concepto que tenemos de nuestras tradiciones y de nuestras glorias, pueden venir a robar a nuestros veteranos en el círculo incomprensible del ridículo.

De ningún modo.

Están a inmensa altura del señor Richardson y del señor Hamau, cuyas cabezas blanqueadas por la nieve de los años, esos corazones que han experimentado en los campos de batalla todas las sublimes vibraciones del amor a la patria, del espantoso heroísmo.

El Chileno que lleva el nombre más querido para todos los que han hecho en esta tierra héroes, estampa la más enérgica protesta por la actitud insólita y embozada de quienes no han permitido, invocando representaciones diplomáticas de que carecen en absoluto, ultrajar a la Sociedad de Veteranos del '79, a esos señores de Chile, a esos viejos guardadores de la honra nacional.

Actualidades

Liceo de hombres

SE PIENE LA CIRCUACION DE UN NUEVO CURSO

Hospitables vecinos de la localidad se han dirigido al Intendente para que éste a su vez se dirija al Supremo Gobierno, en su favor que expresa la idea que continúan insertamente planteado la creación de un curso más de humanidades en el Liceo de Hombres.

Es verdad que hace falta que nuestro querido plantel de educación cuide un curso que venga a solidificar la instrucción que allí se da a los jóvenes. Creemos igualmente establecido el caso en un ofrecer para la juventud iquiqueña las oportunidades de salir convenientemente educadas.

Aplaudimos sinceramente la idea de las personas que firman la solicitud en circunstancia porque ello representa una necesidad sentida en la institución incalificable.

Ojalá que el Gobierno atienda la petición que la hacen estos señores tan dignos y la presta la atención que merece por los altos fines que persiguen.

De aquí la solicitud a que llamamos iniciativa:

Señor Intendente:

Los que suscriben, y otros de esta ciudad y pueblos de familia o curadores de algunos que se educan en el Liceo de Hombres, a V. E. respetuosamente respetosamente:

Que adjunto a esta solicitud presentamos otra dirigida al Supremo Gobierno a fin de que se sirva autorizar la creación del cuarto año de Humanidades en el Liceo.

Por tanto:

A V. E. pedimos que se sirva llevar la referida solicitud al Supremo Gobierno para que se le dé el curso correspondiente: Julio Sallares, Agustín Arrieta, Rafael Vargas, Francisco Chinchilla, Joaquín Brito, Luis A. Díaz, P. Rúa, U. E. Donilla A., Belurmano Atacubia, Ismael Poblete.

Mausoleo a las víctimas del 21 de Diciembre

COLOCACIÓN DE LA PRIMERA PIEDRA

Para mañana a las 3 de la tarde en la Plaza Montt ha convocado al pueblo, a las sociedades obreras y a la prensa local, el directorio encargado de la erección del mausoleo para los caídos en la huelga del 21 de Diciembre.

Después se dirigirán al Cementerio General donde tendrá lugar la bendición y colocación de la primera piedra del citado mausoleo por el señor Virilio Apostolico.

El obrero incautado, señor Arenas, está vivo a pedirnos a nombre del Comité que representa, que encierraremos la asistencia a todos